

Vida Nacional

Mayo 1956

VIDA POLITICA

Congreso Nacional.- Ha iniciado sus labores ordinarias el Congreso Nacional. El escaso interés del público, se ha concentrado en los siguientes asuntos: la presentación del Presupuesto del próximo período económico por el Dr. Pedro Guzmán. Alcanzará a 2.670.000.000 de bolívares; superando al vigente en 120.000.000. Las estimaciones de ingresos para el próximo año fiscal coinciden con el Presupuesto elaborado.

Ha sido aprobado el ascenso a Generales de Brigada de los Coroneles: Oscar Mazzei Carta; Luis Felipe Llovera Páez; y Rómulo Fernández.

Sobre el Proyecto de Ley de Propiedad Horizontal hablamos en nuestro número anterior. Queremos recoger ahora un comentario de la Cámara de Comercio de Caracas: "Está ultimado el Proyecto de Ley de Propiedad Horizontal y en breve será sometido a la consideración de las Cámaras Legislativas. Estamos, por consiguiente, en vísperas de contar con una reglamentación de tan delicada materia como es la propiedad de apartamentos.

"Los organismos económicos desde hace años recomendaron su adopción, y, aunque ya se han venido efectuando ventas de esta naturaleza por acuerdos libremente adoptados por las partes, es de conveniencia indudable establecer una serie de previsiones que protejan a las contratantes aprovechando la larga experiencia adquirida por otros países.

"De día a día van apareciendo nuevas empresas financiadoras de la construcción y los altos precios adquiridos por los terrenos, los límites de la expansión de Caracas, son puertas estimulantes de la construcción de grandes edificios con numerosos pisos. La perspectiva es por consiguiente que la nueva Legislación encontrará un creciente campo de aplicación.

"Por otra parte se van adquiriendo nuevos hábitos; no hace muchos años pocas personas en Caracas demostraban interés por la compra de un apartamento; parecía una propiedad incompleta e insegura; y solamente la casa

construida sobre la propia tierra se consideraba capaz de constituir un verdadero hogar. El Proyecto de Ley, dado su alcance y la importancia económica que ha de tener, merecería ser conocido y estudiado por los organismos económicos privados, quienes, como antes indicamos, se han ocupado y han estudiado esta materia.

"Para el comercio tiene una importancia incalculable, porque sabida es la parte tan principal que tiene el punto en los negocios mercantiles y el interés del comerciante en asegurar su fiabilidad, mediante la compra de su local. La aplicación de la proyectada Legislación va ligada a la ordenación del Crédito Hipotecario, que permita la construcción de inmuebles mediante préstamos a plazos largos, susceptibles de ser en iguales condiciones entre los diferentes compradores de apartamentos.

Relaciones Exteriores.- Curazao.- Han suscitado recelos, muy explicables, en Holanda las negociaciones de los representantes del Gobierno de Curazao con Venezuela. Tal vez todavía más las declaraciones que han aparecido, dispersas, en la prensa. Parece que el reciente viaje del señor Antonio Struyken, a La Haya, tiene por objeto informar al Gobierno sobre la situación en Curazao. Por otra parte el industrial venezolano, señor Alejandro Hernández, al regresar de Las Antillas, donde ha montado una sucursal de Pampero, informó a la prensa —alarmado— de la intensa campaña anti-venezolana que está realizando en la isla el periódico *Beurs & Nieuwsbichten*. Insistía Don Alejandro que el periódico es de Alex Curiel, que tiene negocios en Caracas; y se obligaba a comprar a los 5.000 obreros que la Shell tiene en Curazao. Terminó sus informes diciendo: "Pero supe que ya se están dando pasos, para pedir al periódico que se retracte de estas difamaciones".

Obras Públicas.- Nuevas Construcciones del Banco Obrero.- Este año invertirá el Banco Obrero más de 100.000.000 en viviendas para las clases necesitadas de Caracas, el Litoral, Maracaibo y Barquisimeto. Costará cerca de 60.000.000 la construcción de 2.270 viviendas en el cerro de Los Flores. Otras 1.328 viviendas se construirán en el Tiro al Blanco, cerca del Teleférico y la Cota Mil. La Unidad Residencial de Los Flores contará con un centro comunal, ubicado entre las nuevas edificaciones y las del Dos de Diciembre, con mercado, iglesia, dispen-

sarios médicos, comercio, oficinas bancarias, zonas de esparcimiento y terminal de autobuses. Esta y otras urbanizaciones similares tendrán, así, funcionamiento independiente y vida urbana propia, con lo cual se contribuirá a desahogar el tránsito de vehículos de Caracas; y las familias disfrutarán de un ambiente más tranquilo y sosegado.

Autopista de Palmarejo.- Se estudia la construcción de una moderna autopista que una a la ciudad petrolera de Lagunillas con el terminal de Palmarejo en el Lago de Maracaibo. Se trata de reemplazar la antigua carretera, ya anticuada, por una pista más moderna, que evite la penetración en cada una de las poblaciones del Distrito Bolívar. El Ministerio de Obras Públicas ha pedido y espera una amplia cooperación de las compañías petroleras para la realización del proyecto.

Puente sobre el Lago de Maracaibo.- El interesante proyecto de un gigantesco puente sobre el Lago Maracaibo parece desviarse hacia otra realización igualmente práctica y singularmente novedosa. Los ingenieros hablan ahora de que sería más fácil un túnel que bajase 15 metros del nivel de las aguas del lago; ya que el puente tendría que elevarse 50 metros sobre el nivel de las aguas para dar paso a los buques, cada vez mayores, cuya entrada ha facilitado la grandiosa obra del Dragado de la Barra de Maracaibo.

Desvío del Apure en San Fernando.- Nuevamente el Río Apure amenaza la ciudad de San Fernando de Apure, quitándole, al menos, su carácter de puerto fluvial. Con ocasión de las últimas crecientes amenazadoras el Ministro de Obras Públicas, Dr. Oscar Rodríguez Gragirena, acompañado por Senadores y Diputados del Estado Apure, estuvo sobrevolando aguas arriba y aguas abajo de San Fernando, observando las posibilidades de un desvío ya proyectado, cuya realización, prometió, se iniciaría inmediatamente con la llegada de una draga de invierno.

Minas.- Petróleo.- Numerosos grupos petroleros de los Estados Unidos, Europa y Asia, están interesados en el pronto otorgamiento de nuevas concesiones petroleras. Sin embargo, el Gobierno Nacional, después de haber dado declaraciones de que se darían ciertamente nuevas concesiones, ha guardado silencio sobre la época en que serán concedidas y sobre la extensión de las mismas. Se respondía uniformemente en las esferas oficiales que el asunto estaba en período de estudio y

no se podían dar declaraciones precisas. Finalmente, el 28 de mayo, el Ministro de Minas e Hidrocarburos concedió a los periodistas un anticipo de información: asegurando que la extensión de las nuevas concesiones petroleras, que otorgará el Gobierno Nacional, está calculada entre dos y tres millones de hectáreas.

Entre tanto las informaciones sobre mercado petrolero en Europa y en Estados Unidos son optimistas. Ha impresionado poco la renovación anual de la campaña de los petroleros independientes de los Estados Unidos contra la importación de petróleo venezolano. Por varias razones: primero porque se ha comprobado que el petróleo venezolano no ha incidido en el aumento de las importaciones; y el Comité Asesor Fleming no se ha referido a las importaciones de Venezuela ni el Canadá, lo mismo que las importaciones para los barcos y uso militar. Segundo: porque el consumo de carbón ha aumentado en los Estados Unidos. Tercero: porque los propios petroleros independientes están haciendo gestiones para obtener concesiones con Venezuela.

Tampoco alarma la competencia del petróleo del Medio-Oriente en Europa, pues, si es verdad que el costo de producción es más barato en el Oriente, superamos, en cambio, en el costo del transporte.

Grandes obras inician, entre tanto, las compañías petroleras que actúan en Venezuela. En crónicas anteriores hemos informado ya sobre el oleoducto Barinas - Puerto Cabello, que con una extensión de 340 kilómetros y costo de \$2.000.000 de bolívares van a construir la Sócony Movil Oil y la Sinclair.

La Creole está construyendo junto a su refinería de Amuay un lago artificial de Petróleo de 14 hectáreas y una capacidad de 8.000.000 de barriles. La misma compañía ha iniciado labores para la construcción de una isla artificial en el Lago de Maracaibo que servirá de embarcadero petrolero y costará 54.000.000 de bolívares. Está situado frente a la costa de La Salina. Comenzaron ya los trabajos del dragado que alcanzarán a 4.500.000 metros cúbicos de arena y sedimento; labor que se prolongará hasta principios de 1957. La isla tendrá 910 metros de largo por 600 de ancho. Esta superficie será previamente circundada por tabletas de concreto armado, operación ésta ya iniciada el jueves 10 de mayo. Los dos muelles de concreto, de 350 metros de largo por 24 de ancho, contarán con un sistema de defensa de acero y madera con amortiguadores de

caucho. El terminal constará de 6 tanques de almacenamiento: cuatro de acero con 286.000 barriles cada uno y dos de concreto y arcilla con capacidad para 1.000.000 de barriles cada uno. La isla quedará terminada en 1957 y podrán atracar supertanqueros de hasta 60.000 toneladas.

Se han iniciado exploraciones petrolíferas en Barlovento: a todo lo largo de la Costa, desde Cabo Codera hasta el Estado Anzoátegui. Se desconocen, sin embargo, los resultados de la exploración.

En cambio, la Creole advierte por boca de su Presidente H. W. Haigh, que los campos de producción en Oriente (Temblador, Jusepín, Quiriquire y San Joaquín) dejarán de existir dentro de 20 años.

VIDA CULTURAL.-

El Observatorio Cajigal de Caracas, según anunció el Dr. Eduardo Rohl, tendrá un gigantesco telescopio, el tercero en el mundo después de Monte Palomar y Haward. Las características del telescopio —Cámara Schmidt— son las siguientes: el diámetro del espejo esférico es de 1,52 mts.; la placa de corrección tendrá un metro de diámetro. Su finalidad será tomar fotografías de grandes campos celestes. El tamaño de la cúpula alcanzará más de 15 metros de diámetro.

Parece zozobrar la proyectada Universidad de Occidente. Encuestas realizadas entre los estudiantes de Barquisimeto, próximos a ingresar en la Universidad, han dado escasísimo margen de candidatos para las proyectadas Facultades de Derecho, Odontología e Ingeniería Agrónoma. En consecuencia, los iniciadores juzgan prudente desistir, al menos por ahora, del proyecto.

La Ley de Educación vigente y el nuevo Reglamento de Exámenes Universitarios implican para los estudiantes universitarios las siguientes decisiones: Se considerarán aplazados los estudiantes en las materias cuyo promedio sea inferior a 10 en los exámenes rendidos durante el curso. Además los estudiantes universitarios que sean aplazados en más de la mitad de las asignaturas que cursan, en las pruebas parciales del año académico, perderán el derecho a presentar exámenes finales y, por consiguiente tendrán que repetir el curso.

El Hospital Clínico Universitario ha entrado en servicio a mediados de mayo. Comienza a funcionar con 600 camas. El 50 por ciento estará destinado a los pacientes de la asistencia pública

y el restante a los de la consulta privada y del Seguro Social que en este período ya contrató 150 plazas. Se espera que en 1957 estará en pleno funcionamiento con sus 1.200 camas.

La Ciudad de Mérida comienza a prepararse para celebrar el Cuatri-centenario de su fundación el 9 de octubre de 1958. Marciano Uzcátegui Urdaneta ha elaborado un escudo en que aparecen las cinco águilas blancas del mito indígena, en representación de la época pre-colombina; la Cruz de Santiago en rojo sobre campo de oro, en representación de la conquista y de la Colonia; los cañones del canónigo Uzcátegui, en representación de la lucha de la Independencia y una inscripción: "No puede esconderse tras un monte una ciudad" para reflejar la constante preocupación de los merideños por la cultura. El Consejo Municipal ha enviado a España a Ramón Darío Suárez para recoger amplia documentación en el Archivo de Indias de Sevilla sobre la vida colonial de Mérida.

Del 10 al 13 de mayo los Jesuitas de Venezuela y los colegios, residencias, obras apostólicas y sociales de ellos dependientes, celebraron en Caracas brillantísimos festejos en honor de San Ignacio de Loyola, en el año Cuatricentenario de su muerte.

Población y Sanidad.— El Dr. Pedro A. Gutiérrez Alfaro, Ministro de Sanidad y Asistencia Social, informó que el promedio de vida para los venezolanos se ha elevado a 52 años. Añadió que la población venezolana es muy joven, puesto que el 50 por ciento de los venezolanos son menores de 20 años; y de este 50 por ciento, el 40 por ciento son menores de 14 años. El índice de mortalidad ha bajado en un 10 por mil, que es más bajo que el de Estados Unidos y Suecia. La natalidad es de 48 por mil, una de las más altas del mundo.

Crece en proporciones consoladoras la población agrícola al Sur del Lago de Maracaibo en torno a la Carretera Panamericana. Un detalle expresivo de esta realidad es la petición que han dirigido los habitantes de Morotuto, poblado que limita con los Municipios de San Simón, La Grita y Pueblo Hondo, y, que por haber alcanzado un crecimiento extraordinario de habitantes, reclama que sea elevada a la categoría de Aldea. Cuenta ya con capilla, planta eléctrica, escuela estatal y de comercio y excelentes comunicaciones carreteras.